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“让光彩事业为信阳发展增光添彩”

———访天津市汇森房地产开发集团董事长阎山林

“光彩在我们身边，光彩在我们脚
下， 民营企业有了发展不能忘记社会
责任，应力所能及地去做光彩事业，让
光彩事业为信阳发展增光添彩。”

5

月
20

日， 天津市汇森房地产开发集团董
事长阎山林在接受记者采访时说。

“这次到信阳，感觉信阳的城市建
设发生了巨大变化， 城市面貌焕然一
新、生机勃勃。”阎山林对记者说：“信
阳是一个宜居城市，生态良好，民风淳
朴。早在多年前，我就曾来过信阳进行
投资合作，对这里有着很深厚的感情。

我再次来到信阳，倍感亲切，希望有机
会继续在信阳投资兴业， 为老区信阳

的城市建设贡献自己的一份力量。”

谈到此次中国光彩事业信阳行活
动， 阎山林动情地说：“光彩事业是一
项义利兼顾、以义为先的事业。投身光
彩事业、践行光彩精神，是民营企业的
社会责任。对于民营企业家而言，‘责’

不仅体现在把企业做大做强， 还要使
员工获益， 更要积极承担责任， 为社
会、为人民多做实事、多做善事。今年
是光彩事业发起实施
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周年， 回顾
20

年来的发展历程，我感到非常震撼，光
彩事业作为民营企业回报社会的具体
实践和有效载体， 以其务实的活动成
效和广泛的社会赞誉， 已成为具有影
响力和号召力的特色品牌， 不仅大大
提升了民营企业的形象， 还能助推当
地经济发展。”

“信阳气候宜人，风景优美，交通
发达，适合发展旅游业。”对于信阳的
发展，阎山林认为，发展旅游业，保护
好生态环境，是很好的发展之道，可以
带动第三产业及相关产业的发展。希
望信阳通过中国光彩事业信阳行活
动，利用好资源优势，大力推介信阳的
旅游项目，吸引民营企业家前来参与、

投资， 让光彩事业为信阳发展增砖添
瓦， 让信阳人民过上更加幸福美好的
生活。

“要做到吃水不忘挖井人 ”

———访河北天山实业集团有限公司副总经理杜家林

时时刻刻做到品质如天，诚信如山，

事事做精品。 这就是河北天山实业集团
有限公司的经营理念。日前，记者在中乐
百花酒店对该集团副总经理杜家林进行
了专访。

当记者谈到天山集团时， 一下子打
开了杜家林的话匣子。 他给记者讲了一
个关于集团的小故事：“我们集团是做地
产业起家的，在经营地产业的数年间，所
做项目的质量个个优良， 从而得到了市
民和社会的认可，但是，董事长吴振山担
心员工们会因此懈怠、骄傲，就弄了一块
大石碑树立在公司的院内，并表示，从立
碑之日起， 只要谁负责的项目质量没有

达到优良， 就把项目负责人的名字刻在
石碑上。 大家都认为把自己的名字刻在
碑上是一种耻辱， 所以在工作的时候每
个员工都会更加负责、用心，久而久之，

这种行为就成为我们公司一种特殊的企
业文化，融入到每个员工的心中。从立碑
至今， 没有任何一名员工的名字被刻在
上面，该碑也因此得名‘无字碑’，并且每
年董事长都会带领集团全体员工在这块
碑前宣誓，要让‘无字碑’永远无字。如今
天山集团发展成为一个集建筑施工、房地
产开发与经营、广告发布、软件研发、高科
技工业、质量检测、物业管理、商贸、餐饮
及休闲娱乐等为一体的综合性集团公司，

和董事长吴振山要求大家‘事事做精品’

的理念是分不开的。” 从杜家林与记者交
谈时的语气与神情， 记者能够感受到，他
为自己身为一名“天山人”而自豪。

发展壮大不忘回报社会。

1996

年石
家庄市发生特大洪涝灾害、

2003

年抗击
非典、

2008

年四川汶川地震、

2010

年青海
玉树地震……只要哪里需要“天山人”的
帮助， 天山集团都会第一时间站出来捐
款捐物。杜家林说，我们公司能够发展到
今天，离不开党和国家、人民群众、家乡
父老的支持， 现在我们就要有一颗感恩
的心，回报社会和人民，要做到吃水不忘
挖井人。

“希望新疆与信阳携手共进共创辉煌”

———访新疆招商发展局副局长王文明

“我是第一次到信阳，到了信阳一
看，感觉特别震撼，信阳是北国的江南，

江南的北国，地理位置特别好，交通四
通八达。信阳与新疆的合作源远流长。”

日前，新疆招商发展局副局长王文明见
到记者说。

王文明说，信阳与新疆的经济发展
是互补的，发展潜力都非常大，这次以
开展“中国光彩事业信阳行”活动为契
机，希望新疆与信阳携手共进，共创辉
煌，加快发展。王文明告诉记者，新疆
不仅有丰富的资源优势、 独特的地缘
优势， 还有差异化的政策优势和多元
化的人文优势。尤其是，丝绸之路与亚

欧大陆桥横贯新疆东西， 是我国通往
波罗的海、英吉利海峡、波斯湾和印度
洋四大出海陆路通道的战略前沿，更
是辐射亚太经济圈、欧洲经济圈，东联
西出、西来东去的核心节点与枢纽。新
疆联结

40

多个国家和地区， 向东向西
辐射

3970

万平方公里， 是国内国外两
个

13

亿人口大市场的联结枢纽。 集公
路、铁路、航空、管道“四位一体”的综
合交通运输网络和区域性国际商贸中
心、出口商品加工基地，物流通道建设
初具规模，新疆向西开放“核心区”的
地位日渐凸显。 在新疆投资的优惠政
策，一是差别化产业政策；二是中央支
持新疆发展政策；三是一系列财税、投
资、土地、金融优惠政策。信阳与新疆
长期合作，加强优势互补，相信一定会
产生更大的效益， 双方都会取得更大
的发展。

王文明认为， 光彩事业的核心价
值是义利兼顾，以义为先。比如自己
作为一个民营企业家致富以后想到
自己的伙伴和父老乡亲也能够同时
致富，这与国家的战略和党的政策相
吻合，是前景非常光明的事业。王文
明说，信阳作为地级市，能够承办“中
国光彩事业信阳行” 这样的大型活
动， 完全超出他的想象， 感觉特别完
美，令人敬佩。

“信阳的红色情怀最让人动容”

———访新疆马天龙集团董事长马文龙

5

月
20

日， 中国光彩事业促进会理
事、新疆马天龙集团董事长马文龙在驻
地接受了记者的采访。

马文龙是江苏省苏州市人。 作为
改革开放之初第一批走出去创业的江
苏人，十年前，他把公司设立在新疆是
因为受到新疆建设兵团热爱祖国、艰
苦创业精神的鼓舞。“信阳为新中国革
命事业作出了巨大牺牲和重大贡献，

同兵团精神一样令人感动，让人动容。

民营企业家们应满怀感恩之心， 为老
区经济社会发展尽自己的微薄之力。”

马文龙说。

据悉，新疆马天龙集团是以时尚男
装为主的大型民营企业，主要产业还涉

及房地产、建材家居等领域，集团立足
南疆不断发展，带动当地经济发展并促
进就业。 加入中国光彩事业促进会

6

年
以来，新疆马天龙集团更是不断加大回
馈社会的力度。

“投身光彩事业、践行光彩精神，是
民营企业的社会责任。” 马文龙说，“在
信阳期间，从领导干部到工作人员热忱
的接待、认真负责的办事态度中，我看
到了老区人民办实事、能办事的决心和
态度，更看到了老区人深受红色文化熏
陶而造就的精气神，信阳的红色情怀最
让人动容，这么好的地方我早该来了！”

马文龙说，来之前他就听说信阳经
济发展很快，亲眼所见的信阳比想象中
更好。通过一天的行程他发现，信阳气
候宜人，资源丰富，还有优越的投资环
境。他很期待与信阳的合作。由于行程
安排问题，他还来不及细细地“打量”信
阳。他希望能多走走，更渴望全面而客
观地了解信阳，仔细考察一些合适的投
资项目。

马文龙初步了解到，信阳的服装纺
织行业初具规模，不仅拥有发展服装产
业的市场优势，还具有纺织服装业发展
的配套政策， 以及专业的服装技术人
才，为此，他有意在做好先期调研的基
础上，积极寻求项目合作契机。

“践行光彩义务履行公益责任”

———访新希望集团董事长刘永好

“这次光彩事业信阳行活动，我们这
些民营企业家在信阳投资会超过上千亿
元，将解决数十万人的就业问题，这就是
光彩事业的具体行动。今后，我们民营企
业家要继续践行光彩义务， 履行公益责
任。”

5

月
21

日，新希望集团董事长刘永好
在接受采访时欣慰地告诉记者。

刘永好说， 光彩事业实施
20

年以
来，积极引导广大非公有制经济人士把
企业自身的发展与国家的发展结合起
来，把个人富裕与全体人民的共同富裕
结合起来，按照市场经济规律开展扶贫
活动，达到企业经济行为与企业家道德
行为的有机统一。

刘永好告诉记者，在改革开放的大
背景下，一大批民营企业成长发展起来

了。

20

年前， 我和其他民营企业家共同
发起光彩扶贫事业， 当初考虑的是我们
先富起来的人要行动起来、联合起来，为
老少边穷地区的脱贫事业做一些贡献，

并推动地方经济发展，实现共同富裕。没
想到

20

年过去了，在党和国家的支持下，

在光彩促进会的推动下， 在众多民营企
业共同努力下， 光彩事业结出了累累硕
果，我感到非常激动。感谢改革开放给了
民营企业发展的机会， 也感谢民营企业
家们的参与与努力， 让我们共同团结起
来为国家的光彩事业献爱心。同时，感谢
光彩促进会的积极推动， 才有了今天光
彩事业的蓬勃发展。

刘永好说， 这次是第一次到信阳，

信阳很美，是一个好地方。同时，信阳是
革命老区，经济发展相对慢一些，在经
济转型升级的大背景下，很多沿海的大
企业开始向信阳转移。越来越多的农民
更愿意在家门口就业， 在家门口生活，

在家门口既能得到收入， 又能照顾家
庭。而我们的光彩事业正是迎合了这样
的目标，这样的发展，这样的现状，随之
进行变革。所以说，光彩事业要与时代
同行。今后我们一定会在农民收入的提
升，经济转型升级的过程中作更多的贡
献。刘永好表示，这次到信阳，愿意为信
阳捐赠

200

万元， 帮助信阳建立一所光
彩学校，支持信阳教育的发展。
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“信 阳 是 个 充 满 商 机 的 地 方 ”

———访新龙药业集团有限公司董事长杨四知

“信阳在过去的革命岁月中是红色
厚土，而现在是投资兴业的热土。”

5

月
19

日下午， 新龙药业集团有限公司董事长
杨四知和记者小聊片刻后， 自然地打开
了话匣子。

“我虽然是第一次来信阳，却对这里
的历史文化、风土人情、特色产业很感兴
趣。百闻不如一见，信阳的生态环境果然
是块金字招牌，青山绿水，风景宜人。原
生态的自然环境是难得的一块净土，加
上丰富的矿产资源、 农业资源和四通八
达的交通， 一定会吸引着天下客商纷纷
前来投资兴业。”杨四知言语中透露出对
信阳老区的好感。

问及新龙药业集团，杨四知认真地

介绍起来，新龙药业集团是国家工商总
局批准设立的大型医药集团， 成立于
1999

年
10

月，注册资金
4.1

亿元，总资产
32

亿元，员工
3000

余人。总部位于江城
武汉，拥有北京、天津、武汉、广州、郑
州、太原等地全资及控股、参股子公司
18

家，具备统一管理的物流、资金、信息
平台和全国统一规划的商业营销网络
优势，拥有工业生产和不断扩展的跨区
域零售连锁与销售终端。 集团被授予
“全国民营企业

500

强”、“武汉市百强企
业”等称号。

谈及新龙药业集团的投资与发展，

杨四知信心满满地说：“信阳是个充满商
机的地方， 我很看好这里优越的地理位
置和丰富的自然资源， 而且信阳的政务
服务周到，国家的扶持政策落实很到位。

新龙药业集团以经营药品、保健品、中药
饮片、中药材以及医药器械的批发、零售
连锁和电子商务为核心业务， 在信阳能
找到很好的切入点， 将来会有好的发展
前景。目前，我正在深入进行调研，寻求
发展项目， 争取在最短的时间内能落实
一个大型的合作项目。”

对于信阳未来的发展，杨四知建议，

可以注重开发红色，切实保护绿色，做强
新兴产业， 那么信阳老区的振兴发展指
日可待， 信阳必将成为熠熠生辉的生态
示范城市。

□

本报记者邹乐何海荣


